
Eau  :  Le  Sage  du  Golfe  du
Morbihan sur les rails
En quoi consiste le Sage ?

Le  Sage  doit  permettre  l’élaboration  d’une  politique  de
gestion de l’eau sur un territoire donné et sur une échelle de
10 ans. Nous ne partons pas de rien sur le territoire du Golfe
du Morbihan et de la Ria d’Etal: il y a déjà le Syndicat Mixte
de la Ria d’Etel, une structure qui opère depuis déjà de
nombreuses années. Le Sage est en phase d’élaboration. Nous
avons décidé de réaliser un état des lieux, un diagnostic,
pour parvenir à réaliser des actions efficaces, et ne pas
laisser chacun dans son coin. Cet état des lieux est une étape
fondamentale, car on ne peut résoudre ensemble un problème
sans  comprendre  et  partager  les  enjeux  économiques,
environnementaux et sanitaires spécifiques à notre territoire.
C’est un pré-requis indispensable pour construire un SAGE que
nous  souhaitons  avant  tout  objectif  et  pragmatique.  Nous
espérons adopter le Sage d’ici 4 ou 5 ans. Un tel schéma
permet d’apprécier les problématiques liées à l’eau, de façon
plus précises, en fonction du territoire.

Pouvez-nous présenter la Commission Locale de l’Eau et son
action ?

La Commission Locale de l’Eau est l’organe « pillier » du
Sage;  Elle  est  composée  de  50  membres  qui  forment  trois
collèges. Le premier collège est formé de 26 membres, élus
locaux.  Le  deuxième  comprend  13  membres,  et  regroupe  les
usagers de l’eau : des associations environnementales, des
associations  de  pêcheurs,  la  chambre  de  commerce,  les
agriculteurs, les ostréiculteurs etc….Et le troisième collège
fédère 13 représentants des services de l’Etat : l’Agence de
l’eau  Loire-Bretagne,  la  Préfecture,  la  DDE…La  réunion  de
vendredi a permis aux membres de la Commission Locale de l’Eau
de  se  retrouver,  d’échanger,  et  de  créer  une  dynamique
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collective.

Quels étaient les objectifs, les enjeux, de cette réunion de
vendredi ?

Après une année où a été réalisé un état des lieux sur l’eau
et les mileux aquatiques dans les 67 communes du territoire du
Sage,  la  réunion  avait  essentiellement  deux  objectifs.  Le
premier est la création d’une dynamique collective. Il faut
tenter de se mettre tous d’accord sur une méthode, des outils
à  adopter,  et  associer  les  compétences  et  expériences  de
chacun. Le deuxième objectif de la réunion était aussi de
partager le retour d’expérience du Sage de la baie de Saint-
Brieuc. L’un des enseignements que l’on en a tiré est de bien
mettre en valeur le diagnostic de territoire.
Concernant le Sage, l’un des enjeux majeurs à l’heure actuelle
dans  le  Golfe  du  Morbihan  et  dans  la  ria  d’Etel  est  la
bactériologie. Il faut faire prendre conscience aux élus que
certains soucis viennent de l’assainissement collectif et non
collectif. Les moyens devront être concentrés pour parvenir à
la reconquête de la qualité de l’eau.

Comment arriver à toucher les citoyens sur ces questions ?

Notre mission est de faire comprendre le fonctionnement du
Sage  et  ses  enjeux  au  grand  public.  Avec  les  élections
municipales qui vont avoir lieu dans quelques mois, certains
membres de CLE vont changer. Mais le travail restera le même.
Il y a nécessité d’une communication en deux étapes : vers les
élus, et vers le grand public. Cette deuxième étape est moins
évidente. Elle se passera mieux si on arrive déjà à convaincre
les élus. Un travail de diffusion va être mené, sur différents
canaux, tels que les journaux municipaux par exemple, afin de
toucher le plus grand nombre. Nous pouvons aussi nous appuyer
sur les professionnels du secteur, et le tissu associatif. Des
conférences  et  autres  animations  seront  programmées  dans
l’année. Il faut arriver à faire comprendre au grand public
que le problème de l’eau doit être appréhendé plus largement
que selon les simples frontières géographiques. Le problème de



l’eau ne préoccupe pas énormément à l’heure actuelle, mais une
prise de conscience va s’avérer nécessaire à l’avenir.

Plus d’infos:
http://sage-golfe56-riadetel.jimdo.com/
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